

K I N D E R - G O T T E S D I E N S T - G E M E I N D E

Anfangen

Gottesdienste für Schulbeginn und
zum Start ins Arbeits- oder Gruppenjahr

KGG Nr. 124 - 25. Jahrgang - 2017/2018



Katholische Jungschar
Diözese Linz



Katholische Kirche
in Oberösterreich

Inhaltsverzeichnis

Editorial Seite 03

Gut zu wissen - Über das Kreuzzeichen Seite 04

Feiervorschläge:

- „Gemeinsam sind wir stark“ Seite 07
- „Die Seilschaft Gottes“ Seite 10
- „Auf die Plätze fertig los! Gemeinsam starten“ Seite 14
- „Die große Chance“ Seite 19

Elemente:

A Gebete und liturgische Elemente Seite 22

B Liedervorschläge Seite 23

C Geschichten rund ums Thema Seite 24

Literaturempfehlungen Seite 25

Quellenangaben Seite 27

Anhang - Kopiervorlage Seite 28

EDITORIAL

Anfangen

Anfangen, beginnen, starten, in Angriff nehmen.... Der Alltag ist voll von Anfängen, ist ein ständiges Beginnen - ob ausgesprochen oder nicht, ob bewusst oder nicht: Wir starten mit dem Aufstehen in den Tag. Wir nehmen ein neues Projekt in Angriff. Wir beginnen die Heilige Messe mit dem Kreuzzeichen. So werden wir noch unzählige Beispiele finden.

„**Und jedem Anfang wohnt ein Zauber inne ...**“, so schreibt Hermann Hesse in seinem bekannten Gedicht „Stufen“. Diesen Zauber spüren wir meistens nur, wenn der Anfang etwas Besonderes in unserem Leben darstellt. Bei Hesse heißt es weiter: „... der uns beschützt und der uns hilft zu leben!“

Um etwas Neues anfangen zu können braucht es **Mut und Vertrauen**: Mut den entscheidenden Schritt zu gehen und Vertrauen darauf, dass es gut werden wird, dass uns jemand begleitet und uns zur Seite steht.

Es gibt Anfänge, die wir ganz bewusst erleben, wie zum Beispiel der Beginn eines neuen Schul-, Kindergarten-, MinistrantInnen- oder Jungscharjahres. Diese „Meilensteine“ werden auch oft in der Gemeinschaft gefeiert, in der wir Halt finden und **gemeinsam den ersten Schritt** tun können.

In dieser KinderGottesdienstGemeinde geht es ums Anfangen. Das Kreuzeichen steht im Mittelpunkt des „Gut zu Wissen“. In der Wort-Gottes-Feier „Gemeinsam sind wir stark“ soll der Aspekt der Zusammengehörigkeit im Vordergrund stehen. Nur wenn alle zusammenarbeiten und jeder/jede seinen/ihren Teil dazu beiträgt, wird die Gemeinschaft gelingen. Die Gemeinschaft wird in der Wort-Gottes-Feier „Die Seilschaft Gottes“ mit einer Seilschaft verglichen, die nur miteinander den Gipfel erreichen kann. Um die Einzigartigkeit eines/einer jeden geht es im Gottesdienst für die Sekundarstufe „Die große Chance“. Da ja vor allem in den Schulen immer mehr Religionen zusammenkommen, gibt es in diesem Heft auch eine multireligiöse Feier zum Schulanfang. Außerdem finden Sie bei den zusätzlichen Elementen noch weitere Gebete, Geschichten und Ideen.

Wir danken den Religionslehrerinnen Anni Wagner (VS Grünburg und Waldneukirchen) und Eva Windner (NMS Grünburg), dass sie uns ihre erprobten und gefeierten Gottesdienstvorbereitungen zur Verfügung gestellt haben.

Viel Spaß beim Schmökern, Feiern und gemeinsamen Anfangen!

Elisabeth Minichshofer-Wöllinger, Karin Granig

Studentag Kinder- und Familiengottesdienste Mit allen Sinnen Gottesdienst feiern

10. November 2018, Bildungshaus Schloss Puchberg
Infos und Anmeldung unter: linz.jungschar.at